

議院と大手

編集：議会だより編集委員会



第3回朝霞市議会定例会

平成21年度各会計決算など 25議案を審議

▽平成21年度朝霞市水道事業 会計決算認定について

認定（賛成多数）

平成22年第3回朝霞市議会定例会は、8月24日から9月17日までの25日間の会期で開か

れました。

この定例会では、市長から25議案が提出され、慎重に審議した結果、すべての議案が原案のとおり可決・認定されました。

議案の件名と題は、次のとおりです。

△平成21年度朝霞市一般会計歳入歳出決算認定について
歳入が35億3535万7619円、歳出が31億7526万6835円で、この決算を正當なものとして認定するものです。

▽平成21年度朝霞市国民健康

歳入が、111億4694万8
歳出が107億584

4万8694円で、この決算を正当なものとして認定するものです。

▽平成21年度朝霞市老人保健 特別会計歳入歳出決算認定について

前回が6960万804円で、歳出が5715万4664円で、この決算を正当なものとして認定するものです。

認定（全会一致）

歳入が39億4607万6246円、歳出が37億9886万8225円で、この決算を正当なものとして認定するものです。

認定（賛成多数）

▽平成21年度朝霞市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について

歳入が8億3759万4727円、歳出が8億35万5144円でこの決算を正当なものとして認定するものです。

歳入が39億4607万62
円、歳出が37億9886
万8225円で、この決算を

△平成21年度朝霞市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算書の認定（賛成多数）

認定について
歳入が8億3759万47
27円、歳出が8億35万51

44田でこの決算を正当なものとして認定するものです。

△平成22年度朝霞市一般会計
補正予算（第1号）
認定（全会一致）

補正額は3億9233万6千円の増額で、予算総額は347億1233万6千円となりました。

歳入の主なものは、国庫支出手金、繰入金、猪苗代湖自然の家の利用中止に伴う使用料の減額、県支出金、寄付金、繰越金、諸収入を増額してい

▽平成22年度朝霞市一般会計 補正予算（第1号）

補正額は3億9233万6千円の増額で、予算総額は347億1233万6千円となります。

歳人の三なものは、田舎で
出金、繰入金、猪苗代湖、自然
の家の利用中止に伴う使用料
の減額、県支出金、寄付金
繰越金、諸収入を増額してい
ます。



議案審議

市債と公債費について

のについては借り入れをしていきたいと考えていますが、それは財政事情等をよく勘案しながら実施していくものと考えています。

○藤井由美子議員 決算では、市債が39億、公債費が28億で、借りたお金で返している形ですが、一方不用地が10億で差引額は13億の黒字となっています。予算を立てる際にある程度余裕をみるのは当然ですが、借金と返済のバランスをどのように考えるのか、また現在の市債と償還の予定を伺います。

財政指標について

○篠原逸子議員 平成21年度借算について財政指標の中の経常収支比率から朝霞市の財政状況を見たとき、経常収支比率は75.9%程度が妥当とされる中、平成21年度において88.9%を示しました。

○市長 市債の考え方として、公共施設建設費など将来にわたって将来の世代が利用する施設の場合は、できるだけ市債を活用したいとは思います

が、全体のバランスを考えながら返済額よりも多い市債の借り入れというのは控えたいと思います。

○総務部長 一般会計の平成21年度末地方債残高は約335億8千万円です。仮にこのまま借り入れをしなかった場合は、平成46年に完済されるという計画です。しかし現世代で負担し、さらに将来利用される方も併せて負担すべきも

べてを判断できるものではありませんが、今後も全体のバランスを考え、課題の抽出、改善を行ながり、財政の運営に当たっていきたいと考えています。なお、今後の傾向としては扶助費など削減することができない社会保障関係経費の増加傾向が見込まれ、その他の経常的な経費について一層の節減合理化を図つてきたいと考えています。

○堀内初江議員 決算状況では実質収支額が12億2300万円と、結果黒字決算となっています。一方で予算計上時と比較しますと総額で10億7200万円もの不用地が出ています。市民に果たすべき仕事を何らかの理由で実行できなかつた、また、実行しなかつたのではないかと思われます。不用額についての理由を伺います。

○総務部長 不用地は、歳出額から繰越明許などの翌年度への繰越額を差し引いたもので、一概にその要因を特定す

る」とは困難ですが、歳出予算の区分で見た場合に、平成21年度は委託料や負担金、補助および交付金、需用費、扶助費などに多く生じています。理由としては、歳出において不要不急等の無駄な支出の抑制に努めた結果によるものと考えています。とりわけ生活保護費は予算がないから保護できないということはあり得ず、伸び率等を参考にその年度の額を決めている状況です。

○小山香議員 市民が平日の夜間および休日に戸籍上の届け出をする場合、警備会社との取り決めで警備員が自動的に嘱託公務員になつて受理をします。自動的に公務員になることについて、議会は関与せず、また知らないといつて毎晩公務員が誕生しているのであります。さらに市は、警備員に方法などの課題点については、検討の上、早急に改善していただきたいと考えています。

○総務部長 庁舎の警備業務は、契約書で定められた仕様に基づき実施しており、主な業務としては、市庁舎および敷地の防火、防犯に関することや各種自動警報装置作動時の措置、関係職員退室後における文書の受領および電話応対によつて生じる関係職員ならびに関係機関への連絡などを行つています。

○総務部長 政力指数1.147、経常収支比率88.9%、実質公債費比率4.1%となつていています。これらの指標は、それぞれ異なる性質のもので、一定の視点から自治体の財政状況を判断するための一つの手段であり、一つの指標だけで財政状況の

会計歳入歳出決算認定について

市として自由に市民サービスのための施策を考えるとき、弾力的に考えることが厳しくなると言われています。昨年度は87.2%で上昇の傾向にあります。ですが、当市の財政状況はどのような状況にあるかお聞きします。

○総務部長 朝霞市の財政指標は、実質収支比率5.9%、財政力指数1.147、経常収支比率88.9%、実質公債費比率4.1%となつていています。これら

の指標は、それぞれ異なる性質のもので、一定の視点から自治体の財政状況を判断するための一つの手段であり、一つの指標だけで財政状況の

○総務部長 庁舎の警備業務は、契約書で定められた仕様に基づき実施しており、主な業務としては、市庁舎および敷地の防火、防犯に関することや各種自動警報装置作動時の措置、関係職員退室後における文書の受領および電話応対によつて生じる関係職員ならびに関係機関への連絡などを行つています。



の区分で見た場合に、平成21年度は委託料や負担金、補助および交付金、需用費、扶助費などに多く生じています。理由としては、歳出において不要不急等の無駄な支出の抑制に努めた結果によるものと考えています。とりわけ生活保護費は予算がないから保護できないということはあり得ず、伸び率等を参考にその年度の額を決めている状況です。

○堀内初江議員 決算状況では実質収支額が12億2300万円と、結果黒字決算となっています。一方で予算計上時と比較しますと総額で10億7200万円もの不用地が出ています。市民に果たすべき仕事の実行を何らかの理由で実行できなかつた、また、実行しなかつたのではないかと思われます。不用額についての理由を伺います。

○総務部長 不用地は、歳出額から繰越明許などの翌年度への繰越額を差し引いたもので、一概にその要因を特定す

る」とは困難ですが、歳出予算の区分で見た場合に、平成21年度は委託料や負担金、補助および交付金、需用費、扶助費などに多く生じています。理由としては、歳出において不要不急等の無駄な支出の抑制に努めた結果によるものと考えています。とりわけ生活保護費は予算がないから保護できないということはあり得ず、伸び率等を参考にその年度の額を決めている状況です。



朝霞市斎場設置及び 管理条例の一部を 改正する条例

○**神谷大輔議員** 使用料が市内・市外居住者ともに部屋利用の減額となっていますが、以前にも、やはり長年にわたり住まわれた方々にとって高齢により子どもたちとの同居や、やむをえない事情で転居された中で、やはり思い出の朝霞市、あるいは友人・知人が多いこの地域で葬儀を執りたいと願う声を伝えさせていただきました。今回の改正に当たり、長年に市内へ住まわれた方が、市外へ転居されたことの検討はどうであったのか、お伺いします。

○**市民環境部長** 今回の条例改正は、朝霞市公共施設使用料見直しに関する基本方針で規定された部分の改正のみで、斎場の改正点は、各部屋の使用料改定です。長年、朝霞市に居住していた方が引っ越した場合の優遇措置は、近隣市の公営斎場の状況を調査した結果、新座市営墓園、浦和斎場、入間東部広域斎場とも、本市同様、利用時点での市内居住者が否かで判断をしてい

るとのことですので、ご理解いただきたいと思います。
市道路線の廃止
について

○**田辺淳議員** 市道2021号線を廃止して隣接地権者に払い下げをするということですが、ここはかつて住民と産業者との（処分場をめぐる）紛争がありました。すでにこの道路は産業者によってゲートが造られ、占有されている状態ではありませんか？朝霞市に（道路としての機能を有さない）同様の道路はどれくらいあって、なぜ、この路線が選ばれ、いついいくらで売却するおつもりなのか？お伺いします。

○**都市建設部長** 市内にある行き止まりの道路といつて数えると約180路線あります。今回は、その路線に面している地権者からの申し出がありましたので払い下げるもので

いる状況ということですが、現状では市のくいが入っており境界が確定しているので市としては占有しているという認識ではありません。

概算ですが、面積が約200平方メートル、単価が平米当たり1万5千円ということで約300万円と

請願審議

一不採択



朝霞市議会会議録

寄付行為の禁止について

議員の寄付行為は、公職選挙法の規定により禁止されています。

- 次のようなものが寄付禁止の対象になります。
 - お中元やお歳暮
 - 暑中見舞いや年賀状などの

次回定例会の開会日は11月26日(金)の予定です

※請願の提出は、11月19日(金)午後5時までにお願いします



時候のあいさつ状（答札のための自筆によるものを除く）
・本人が出席しない結婚式の祝儀や葬式の香典
・まつりや親睦旅行への差し入れや寸志等
みんなで守りつ「三」ない運動
①政治家は有権者に寄付を贈らない！
②有権者は政治家に寄付を求める！
③政治家から有権者への寄付は受け取らない！